



INFORMACION DE LA SIP Nº 497 / 83

EL PRESIDENTE DE LA NACION OPRECIO  
UNA CONFERENCIA DE PRENSA EN NEUQUEN

NEUQUEN, 16 MAYO 83 (SIP)-ANTE UN TRÍDUO AUDITORIO PERIODÍSTICO, EL PRESIDENTE BIGNONE RATIFICÓ QUE, PREVIAMENTE A ESTE VIAJE, SE HABÍA APROBADO LA CONSULTA PARA LA RADICACIÓN DE UNA PLANTA DE FERTILIZANTES EN LA ZONA DE CUTRAL CÓ Y PLAZA HUINCUL Y TAMBIÉN QUE ES PROPÓSITO DE LAS AUTORIDADES COMPLETAR TODO LO NECESARIO PARA QUE ANTES DE FINALIZAR EL AÑO PUEDA INICIARSE LA CONSTRUCCIÓN DEL GASODUCTO CORDILLERANO. AMBAS OBRAS SON CONSIDERADAS FUNDAMENTALES PARA EL DESARROLLO REGIONAL Y EL PRIMER MAGISTRADO ESTIMO QUE --EN EL CASO DE LA PLANTA DE FERTILIZANTES-- PODRÍA CONSTITUIRSE EN UN PRIMER PASO HACIA LA CONCRECIÓN DE UN POLO PETROQUÍMICO.

DURANTE LA CONFERENCIA DE PRENSA --REALIZADA EN EL CUARTO PISO DEL MINISTERIO DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS NEUQUINO-- EL GENERAL BIGNONE REITERÓ TAMBIÉN QUE ESTA GIRA QUE COMPLETA SU RECORRIDO PATAGÓNICO, SIRVIÓ FUNDAMENTALMENTE PARA ESCUCHAR A TODAS LAS PROVINCIAS INTERESADAS EN LA LEY DE PROMOCIÓN INDUSTRIAL Y OBTENER UNA ARMONIZACIÓN DE LOS RESPECTIVOS PLANTEOS.

CON RELACION AL CONFLICTO AUSTRAL, EL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO NACIONAL REITERÓ QUE EL GOBIERNO CREE QUE LA SOLUCIÓN ESTARÁ DADA EN EL ÁRBITRO DE LA MEDIACIÓN VATICANA Y QUE NO EXISTIO RECHAZO NI ACEPTACIÓN PLENA DE LA PROPUESTA PAPAL, SINO PEDIDO DE ACLARACIONES Y PRECISIONES. ANTICIPO QUE CUALQUIER DECISIÓN AL RESPECTO SERÍA TOMADA AD REFERENDUM DEL PRÓXIMO GOBIERNO CONSTITUCIONAL.

LA CONFERENCIA DE PRENSA SE PROLONGÓ DURANTE 33 MINUTOS Y A SU TÉRMINO EL PRESIDENTE BIGNONE, ACOMPAÑADO DE LOS MINISTROS Y SECRETARIOS DE ESTADO QUE INTEGRAN SU COMITIVA, EL GOBERNADOR

HOJA 2. El Presidente de la Nación ofreció...

TRIMARCO Y DEMAS AUTORIDADES PROVINCIALES, SE TRASLADARON A LA CASA DE GOBIERNO DONDE, EL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO PROVINCIAL OFRECIO UN AGASAJO.-

#### LA CONFERENCIA

EL TEXTO DEL DIALOGO PRESIDENCIAL CON EL PERIODISMO FUE EL SIGUIENTE:

--PERIODISTA: USTED HA REITERADO EN VARIAS OPORTUNIDADES QUE EL MOTIVO FUNDAMENTAL DE SU VISITA A LA REGION ERA BUSCAR COMPATIBILIZAR UNA LEY DE PROMOCION INDUSTRIAL ARMONICA Y EQUILIBRADA PARA TODA LA REGION; POR LO TANTO REALIZABA LAS CONSULTAS PERTINENTES ANTE LOS RESPECTIVOS GOBIERNOS PROVINCIALES Y REPRESENTANTES DE ENTIDADES. JUSTAMENTE DENTRO DE ESTA RONDA DE CONSULTAS DE FUNCIONARIOS DE SU GOBIERNO, HACIA FINES DEL AÑO PASADO SE HIZO UNA REUNION EN RAUSON CON MINISTROS DE TODAS LAS PROVINCIAS PATAGONICAS, EN DONDE SE LANZO UN PROYECTO DE DECRETO PARA SER DEBATIDO. DICHO PROYECTO DE DECRETO NO CONTO PRACTICAMENTE CON LA APROBACION DE NINGUNA DE LAS PROVINCIAS PRESENTES. SIN EMBARGO, MUY POCOS MESES DESPUES ESO SE TRASUNTO EN UNA RESOLUCION CONJUNTA DE LAS SECRETARIAS DE INDUSTRIA Y MINERIA Y HACIENDA, QUE EN EL CASO DE NEUQUEN LA DESFAVORECE MUCHO. MI PREGUNTA ES: HASTA QUE PUNTO SON TOMADAS EN CUENTA LAS CONSULTAS QUE SE REALIZAN A LAS POBLACIONES PATAGONICAS Y, ADEMAS, TENIENDO EN CUENTA EL MOTIVO DE SU VISITA QUE ES COMPATIBILIZAR EL REGIMEN DE PROMOCION INDUSTRIAL, NO SE HAN HECHO PRESENTES LOS REPRESENTANTES DE LOS ORGANISMOS DE APLICACION, COMO POR EJEMPLO INDUSTRIA Y MINERIA?

--SR. PRESIDENTE: SI NO ENTIENDO MAL, SU PREGUNTA CONCRETA ES ? POR QUE NO ESTA EN LA COMITIVA EL SECRETARIO DE INDUSTRIA Y MINERIA?. YO SE REFIERE GLOBALMENTE A TODO EL TEMAS?

--PERIODISTA: SI ES POR QUE NO SE HALLA PRESENTE EL REPRESENTANTE DEL ORGANISMO DE APLICACION Y, ADEMAS, HASTA QUE PUNTO SON TOMADAS EN CUENTA LAS CONSULTAS QUE SE HACEN A LAS PROVINCIAS, A LA LUZ DE LO QUE ACABO DE MENCIONAR?

///

--SR. PRESIDENTE: YO DIRÍA QUE LA VISITA DEL PRESIDENTE DE LA NACION ES LA PRIMERA RESPUESTA AL HECHO DE QUE SE TIENEN EN CUENTA LAS SUCESIVAS CONSULTAS QUE SE HACEN, PORQUE PRECISAMENTE NO HE QUERIDO ADOPTAR UNA MEDIDA TAN TRASCENDENTE COMO LA QUE PUEDE SIGNIFICAR PONER LA FIRMA EN UN REGIMEN DE PROMOCION QUE ABARCA A TODA LA REGION PATAGONICA, SIN ANTES HABER ESCUCHADO EN EL LUGAR A CADA UNO DE LOS GOBERNADORES INTERESADOS, Y NO SOLAMENTE A ELLOS SINO A CADA UNO DE LOS REPRESENTANTES DE LAS FUERZAS VIVAS.

ESTO LO HE EXPRESADO EN LA EXPOSICION QUE HICIERA ESTA MAÑANA EL SEÑOR GOBERNADOR, Y TAMBIEN EN LAS AUDIENCIAS QUE HE TENIDO. LES DIJE CONCRETAMENTE QUE SI UN MOTIVO HABIA PARA MI VISITA, ESE MOTIVO ERA PRECISAMENTE ESE, DE MANERA QUE TODOS LOS ANTEPROYECTOS QUE HUBIERAN EN OTROS NIVELES ADQUIEREN UN VALOR RELATIVO HASTA QUE REALMENTE SE DIGA LA ULTIMA PALABRA A NIVEL PRESIDENCIAL, Y PARA DECIRLA QUISE HACER ESTA GIRA.

NO ESTÁ EN LA COMITIVA EL SECRETARIO DE INDUSTRIA Y MINERIA, PERO TAMPOCO ESTAN PRESENTES LOS SECRETARIOS DE OTROS SECTORES QUE TAMBIEN INTERESAN A LA PATAGONIA. ESTAN LOS MINISTROS PERTINENTES, QUIENES TIENEN LA RESPONSABILIDAD ANTE EL PRESIDENTE DE LA NACION SOBRE TODOS LOS SECTORES QUE ESTAN DENTRO DE CADA UNO DE ESOS MINISTERIOS. YO HE VENIDO CON LA COMITIVA Y LOS MINISTROS QUE ESTIMO NECESARIOS PARA ADOPTAR EN SU MOMENTO LA RESOLUCION CONSECUENTE. ESTA EL MINISTRO DEL INTERIOR, QUIEN ABARCA TODA LA PROBLEMATICA DE LAS PROVINCIAS; PARA LA PARTE TECNICA ESTAN LOS MINISTROS DE ECONOMIA Y DE OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS, FUNDAMENTALMENTE, Y EL SECRETARIO DE PLANEAMIENTO, QUE ES UN ORGANISMO DE LA PRESIDENCIA DE LA NACION QUE ENTIENDE EN TODA ESTA TEMATICA, ELLOS SON, LOS QUE EN DEFINITIVA HABRAN DE HACER SU PROPUESTA PARA RESOLUCION DEL PRESIDENTE.

--PERIODISTA: YO QUISIERA DECIRLE, SENOR PRESIDENTE, QUE LOS PATAGONICOS SOMOS SOÑADORES Y HOMBRES CON MUCHA FE; POR ESO VIVIMOS EN ESTAS TIERRAS. LAMENTABLEMENTE MUCHOS DE ESOS SUEÑOS PATAGONICOS NO SE REALIZAN Y CADA DIA VEMOS QUE SE VAN DILUYENDO MAS. MI PREGUNTA CONCRETA ES QUE DIAS PASADOS UN MEDIO DE COMUNICACION SOCIAL DE LA CAPITAL FEDERAL, MAS PRECISAMENTE, EL CRONISTA CORECHIAL DICE QUE EL PROYECTO DE SODA SOLVAY RECLAMADO DESDE VARIAS BECADAS POR LA PATAGONIA ESTA A FOJAS CERO Y ESE MISMO PERIODISTA EN SU COMENTARIO DICE QUE UNO DE LOS FACTORES PRIMORDIALES PARA QUE ESE PROYECTO ESTE A FOJAS CERO ES PORQUE EL PODER EJECUTIVO NO DA UN AVAL DE DOSCIENTOS MILLONES DE DOLARES EN UNA EPOCA Y EN UN GOBIERNO DONDE SE HAN DADO MUCHOS AVALES DE ESTE TIPO Y DE OTROS. QUISIERA QUE EL SENOR

HOJA 4. El Presidente de la Nación ofreció...

PRESIDENTE ME DIERA ALGUNA INFORMACION AL RESPECTO SOBRE ESTE, UNO DE LOS SUEÑOS DE LOS PATAGONICOS Y QUE POR DISTINTAS RAZONES VENOS QUE EL MISMO SE DILUYE.

--SR. PRESIDENTE: ES CIERTO LO QUE USTED DICE DE QUE EL PROYECTO DE LA PLANTA DE SODA SOLVAY VIENE DE LARGA DATA Y QUE ES UNA ASPIRACION DE LA PATAGONIA. LO QUE NO ES EXACTAMENTE ASI ES QUE ESTE PROYECTO ESTE A FOJAS CERO NADA MAS QUE PORQUE EL GOBIERNO NACIONAL SE NIEGA A DAR UN AVAL. EL TEMA ES UN POCO MAS COMPLEJO COMO PARA QUE SEA SIMPLEMENTE PORQUE EL GOBIERNO SE NIEGA A DAR UN AVAL Y QUE ESTO HAGA QUE ESTE A FOJAS CERO.

--PERIODISTA: ¿CUAL ES LA SITUACION DEL PROYECTO, SEÑOR PRESIDENTE?

--SR. PRESIDENTE: EVIDENTEMENTE EL PROYECTO TIENE MUCHOS AÑOS Y PRECISAMENTE ESTE HECHO DE QUE TENGA MUCHOS AÑOS Y MUCHOS GOBIERNOS PASADOS, ESTA INDICANDO QUE TIENE MUCHAS DIFICULTADES PARA RESOLVERSE FAVORABLEMENTE. SIMPLEMENTE LE DIGO QUE EL PROYECTO NO ESTA EN UNA ETAPA DE SOLUCION INMEDIATA COMO PARA QUE YO LES PUEDA PROMETER QUE ESTE PROYECTO VA A SALIR DURANTE MI GESTION PORQUE SERIA ENGAÑAR UNA VEZ MAS A LA PATAGONIA Y ESTO NO LO HARIA. LO QUE SI LE DIGO QUE NO ES LA TRABA UNICAMENTE QUE EL GOBIERNO SE NIEGA A DAR UN AVAL DE DOSCIENTOS MILLONES DE DOLARES PORQUE SI ASI FUERA, YO COMO PRESIDENTE ESTARIA EN CONDICIONES DE SUPERAR ESA TRABA Y PODER SACAR ADELANTE EL PROYECTO. EL ASUNTO ES MUCHO MAS COMPLEJO.

--PERIODISTA: ¿TENEMOS QUE PENSAR QUE INSTALAR UNA PLANTA DE SODA SOLVAY EN LA ARGENTINA ES TABÚ?

--SR. PRESIDENTE: NO SE DECIRLE SI ES TABÚ PERO SI LE DIGO QUE EN ESTE MOMENTO Y POSIBLEMENTE POR MUCHO TIEMPO PORQUE NO ES SENCILLO DE RESOLVER PARA RESOLVERLO DE HOY PARA MAÑANA Y COMO PARA QUE EL PRESIDENTE LES PROMETA QUE EN LO QUE LE QUEDA DE EJERCICIO DE SU GESTION LO VA A HACER. OJALA PUDIERA.

--PERIODISTA: QUISIERA CONSULTARLE SOBRE DOS OBRAS QUE CONSIDERAMOS PRIORITARIAS PARA LA PROVINCIA DEL NEUQUEN. ¿COMO ESTAN LOS TRAMITES PARA LA CREACION DE UNA SOCIEDAD ENTRE LA PROVINCIA, LA INDUSTRIA PRIVADA Y ENTES ESTATALES PARA LA INSTALACION DE UNA PLANTA DE FERTILIZANTES EN CUTRAL CO Y PLAZA HUINCUL Y SI YA ESTA ADOPTADA LA DECISION DEL GOBIERNO NACIONAL PARA ENCARAR TRAVES DE LA PROVINCIA LA CONSTRUCCION DEL GASODUCTO CORDILLERANO?

--SR. PRESIDENTE: FELIZMENTE AQUI TENGO UNA RESPUESTA POSITIVA PARA DARLE, PERO QUIERO ACLARARLE QUE NO ES LA NORMA, INTENCION O FINALIDAD, DE MIS VISITAS, RESERVARME LOS ANUNCIOS Y DANLOS EN DETERMINADO LUGAR. LA COINCIDENCIA QUIERE QUE EL PROBLEMA DE LA CONSULTA PREVIA SE HAYA RESUELTO LA SEMANA PASADA. POR LO TANTO, ME PLACE PODER DECIRLE, EN ESTE MOMENTO, QUE TAL PROBLEMA FUE APROBADO FAVORABLEMENTE Y TENEMOS LA GRAN ESPERANZA QUE SEA EL PRIMER PASO DE UNA REALIDAD FUTURA.

CON RESPECTO AL GASODUCTO CORDILLERANO, TAMBIEN ES NUESTRA INTENCION, CON LA INTERVENCION, LOGICAMENTE, DE LAS PROVINCIAS DE RIO NEGRO Y NEUQUEN, PODER CONCRETARLO EN EL TRANCURSO DEL CORRIENTE AÑO. LOS MONTOS QUE DEBE APORTAR EL GOBIERNO NACIONAL PARA PODER INICIAR LAS OBRAS SON CONSIDERABLES, COMO ASI TAMBIEN, LOS REQUERIDOS CONCRETAMENTE POR LA PROVINCIA DE NEUQUEN. MAÑANA VOY A ESCUCHAR LOS REQUERIMIENTOS DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO. EN ESTE SENTIDO, NO LE DI UNA RESPUESTA TERMINANTE AL GOBERNADOR, PERO SI LE DIJE QUE NOSOTROS PARTICIPAREMOS Y QUE VAMOS A TOMAR TODAS LAS MEDIDAS NECESARIAS PARA QUE PUEDA INICIARSE, REPITO, ANTES DE FIN DE AÑO.

--PERIODISTA: SEÑOR PRESIDENTE, EVIDENTEMENTE, LA DECISION POLITICA DE INSTALAR UNA PLANTA DE FERTILIZANTES EN NEUQUEN, VA A TRAER APAREJADO UN IMPONENTE DESARROLLO PARA EL PAIS Y PARA LA REGION. EN LOS ULTIMOS DIAS, HAN SALIDO PUBLICADOS ARTICULOS EN LOS CUALES LOS TECNICOS HAN HECHO UNA EVALUACION A TRAVES DE LA CUAL ASEGURAN QUE SI ESA PLANTA NO VA APAREJADA CON UN POLO PETROQUIMICO EN LA MISMA REGION, SIMPLEMENTE SE FAVORECE UNA POLITICA DE AGRO EXPORTACION FORTALECIENDO UNA MAYOR DEPENDENCIA DE PRODUCTOS MANUFACTURADOS DEL EXTERIOR. ¿CUAL ES SU OPINION?

--SR. PRESIDENTE: TAMBIEN HABLAMOS DEL TENA EN LA MAÑANA DE HOY Y LA OPINION NUESTRA ES QUE UN POLO PETROQUIMICO COMO TAL REQUIERE ALGUNOS PASOS MAS. ESTE QUE DIMOS, PUEDE SER EL PRIMER PASO. NO SERIA CONVENIENTE, CREAR PRIMERO EL POLO Y DESPUES LOS PROYECTOS.

///

HOJA 6. El Presidente de la Nación ofreció....

TENEMOS QUE ESTUDIAR LA FORMA PARA PODER CREAR UN POLO PETROQUINICO EN LA ZONA DE CUTRAL-CO QUE REQUIERE DE OTROS OFICIOS PARA PODER ADOPTAR LA DECISION EN UN MOMENTO MAS O MENOS PROXIMO.

--PERIODISTA: SENOR PRESIDENTE, QUISIERA QUE ME CONTESTE UNA PREGUNTA DOBLE. PRIMERO, QUIERO REFERIRME A LA PRIORIDAD DE LA RADIO DE FRONTERA COMO MEDIO DE SOBERNIA Y DE CULTURA EN LAS AREAS DE GRAN PESO DEMOGRAFICO EXTRANJERO Y SI ESO FUERA PRIORITARIO PARA EL GOBIERNO NACIONAL, SABER QUE MEDIDAS CONCRETAS VAN A APOYAR ESA ACCION?

--SR. PRESIDENTE: EL PLAN NACIONAL DE RADIODIFUSION CONTEMPLA LA PRIORIDAD DE LAS RADIOS DE FRONTERA Y EL CUMPLIMIENTO DEL PLAN NACIONAL DE RADIODIFUSION.

--PERIODISTA: ¿HAY ALGUN PLAZO DETERMINADO PARA ELLO?

--SR. PRESIDENTE: VAMOS CUMPLIENDO LOS PLAZOS ESTABLECIDOS. EN TODO ESTE TEMA HAY INTERESES, INCONVENIENTES Y OTRAS CONTRAPOSICIONES QUE VAN TRABANDO EL PLAN NACIONAL DE RADIODIFUSION. EN EL SE CONTEMPLA QUE EN EL OTORGAMIENTO DE LICENCIAS, CUANDO EL PERMISIONARIO YA TIENE UNA DETERMINADA ADJUDICACION, TIENE LA OBLIGACION, A SU VEZ, DE INSTALAR UNA RADIO DE FRONTERA. A TRAVES DE ESE PROCEDIMIENTO, EL PLAN CONTEMPLA LA PROLIFERACION Y CUBRIMIENTO DE TODAS LAS AREAS DE FRONTERA.

ESTE PROCESO DE PRIVATIZACION Y DE CREACION DE NUEVAS EMISORAS HA SUFRIDO LOS TROPIEZOS QUE TODOS USTEDES CONOCEN, INCLUSO CON MOTIVO DE LA ULTIMA RESOLUCION JUDICIAL DE NO INNOVAR CON RESPECTO AL ARTICULO 45. A MEDIDA QUE SE VAN PRODUCIENDO ESOS TROPIEZOS VAMOS TRATANDO DE SUPERARLOS Y, CONSECUENTEMENTE, TAMBIEN SE IRAN CUMPLIENDO LOS PASOS NECESARIOS PARA LAS RADIOS DE FRONTERA.

--PERIODISTA: YO BUSCO ALGUNA PRECISION MAS CON RESPECTO AL REGIMEN DE PROMOCION INDUSTRIAL, POR TODA LA SIGNIFICACION QUE UNA MEDIDA DE ESE TIPO TIENE PARA TODA LA PATAGONIA. USTED MAÑANA VA A ESTAR EN RIO NEGRO, DONDE ESCUCHARA LA VERSION DE ESA PROVINCIA, DE SUS DIRIGENTES Y GOBERNANTES, FUNDAMENTALMENTE, SOBRE QUE ES LO QUE PRETENDEN EN ESA MATERIA. A PARTIR DE ESE MOMENTO, ¿EN CUANTO TIEMPO PODRIA QUEDAR TERMINADO ESE REGIMEN PROMOCIONAL?



--SR. PRESIDENTE: A MI NO ME GUSTA DAR PLAZOS PERO LE DIRIA QUE ESTA LO SUFICIENTEMENTE AVANZADO COMO PARA QUE EN CORTO TIEMPO PODAMOS ADOPTAR UNA DECISION DEFINITIVA EN EL REGIMEN PROMOCIONAL. LA GRAN DIFICULTAD RADICA EN QUE LA DECISION FINAL QUE SE ADOpte SEA DE ESTRICTA JUSTICIA CON RESPECTO A TODAS LAS REGIONES CONTEMPLADAS Y CADA UNA DE ESAS REGIONES CON MUCHOS ARGUMENTOS --Y A VECES CON MUCHA VEHEMENCIA-- PLANTEAN CUESTIONES QUE SON DEMASIADO CONTRAPUESTAS UNAS CON OTRAS. LA MAYOR O MENOR EXISTENCIA DE ESTAS CUESTIONES CONTRAPUESTAS UNAS CON OTRAS SON LAS QUE A VECES DIFICULTAN LA SOLUCION MAS EQUITATIVA. FELIZMENTE LE DIRIA QUE EN ESTE CASO CREO QUE NO ESTAMOS ANTE ESE DILEMA; POR ESO SOY REALMENTE OPTIMISTA EN EL SENTIDO DE QUE VAMOS A PODER LOGRAR UNA SOLUCION ARMONICA PARA TODA LA REGION PATAGONICA EN MATERIA DE REGIMEN PROMOCIONAL.

--PERIODISTA: USTED RECIBIO AYER A LA NOCHE, EN FORMA REALMENTE ESPECIAL --CASI PODRIA DECIR ATIPICA--, UN PETITORIO ENTREGADO POR EL INTERVENTOR DEL PARTIDO JUSTICIALISTA EN LA PROVINCIA DE NEUQUEN. ESE PETITORIO TIENE PUNTOS IMPORTANTES PARA EL DESARROLLO DEL INTERIOR DEL NEUQUEN. ¿QUISIERA PREGUNTARLE SOBRE SU IMPRESION ACERCA DE ESA CIRCUNSTANCIA Y SU OPINION CON RESPECTO A LOS PUNTOS EXPUESTOS EN EL PETITORIO?

--SR. PRESIDENTE: ME VIENE BIEN SU PREGUNTA PARA ACLARAR UN ASPECTO FORMAL. ESTE ES QUE TANTO LA PRESENCIA DE QUIENES ESTABAN FRENTE AL HOTEL CUANDO LLEGUE, COMO LA ENTREGA DEL PETITORIO, FUE UN ACTO, DESDE MI PUNTO DE VISTA, ABSOLUTAMENTE RESPETUOSO. QUIERO ACLARAR ESTO PORQUE SE QUE EN ALGUNAS NOTICIAS APARECIDAS ESTA MAÑANA SE DICE POR EJEMPLO QUE EL AUTOMOVIL DEL PRESIDENTE NO PUDO LLEGAR HASTA SU LUGAR DE DESTINO Y QUE EL PRESIDENTE TUVO QUE BAJARSE ANTES. QUIENES HAN ESTADO ALLI --USTEDES MISMOS-- HABRAN COMPROBADO QUE ESTO NO FUE ASI, EN ABSOLUTO. EL AUTOMOVIL DEL PRESIDENTE LLEGO HASTA LA PUERTA DEL HOTEL, Y CUANDO LO HIZO NOS ENCONTRAMOS CON QUE UNA MANIFESTACION DE PERSONAS ESTABA INICIANDO EL CANTO DEL HIMNO NACIONAL; CONSECUENTEMENTE, CON EL SENOR GOBERNADOR NO ENTRAMOS DIRECTAMENTE AL HOTEL SINO QUE ESPERAMOS LA CONCLUSION DEL CANTO. CUANDO TERMINO, EFECTIVAMENTE EL INTERVENTOR DEL PARTIDO JUSTICIALISTA ME ENTREGO UN PETITORIO EN FORMA ABSOLUTAMENTE RESPETUOSA. POR ESO DIJE QUE ME VIENE BIEN LA PREGUNTA, QUISIERA DEJAR EN CLARO QUE ESTO FUE EXACTAMENTE ASI COMO LO ESTOY DICHIENDO, Y LAMENTABLEMENTE ME HAN LLEGADO DATOS EN EL SENTIDO

///

## HOJA 8. El Presidente de la Nación ofreció...

DE QUE LA VERSION FUE DEFORMADA, SENALANDO QUE EL AUTO DEL PRESIDENTE FUE DETENIDO. ESTO NO OCURRIO, NI MUCHO MENOS.

EN CUANTO AL PETITORIO EN SI, LE PUEDO DECIR QUE TIENE GRANDES COINCIDENCIAS CON LO QUE YO HE PODIDO RECOGER Y PALPAR EN EL DIA DE HOY, RESPECTO DE CUALES SON LOS ANHELOS DE LA PROVINCIA DEL NEUQUEN Y LOS PROBLEMAS QUE EXISTEN EN LA PROVINCIA.

Y QUE LOGICAMENTE, COMO PRIORITARIO QUE ES TAMBIEN LO ANALIZAREMOS DENTRO DE ESE CONTEXTO DE TODO LO QUE HEMOS RECIBIDO EN LA MAÑANA DE HOY POR PARTE DEL SENOR GOBERNADOR Y POR PARTE DE AQUELLOS QUE RECIDI EN LAS AUDIENCIAS.

--PERIODISTA: SENOR PRESIDENTE, EN UNA OPORTUNIDAD EN LA PROVINCIA DE SALTA EN UNA REUNION USTED NOS DIJO MUY AMABLEMENTE A LOS PERIODISTAS QUE LA PROVINCIA DEL NEUQUEN QUIZA TENIA POCOS PROBLEMAS PORQUE ERA UNA PROVINCIA RICA. NOSOTROS TAMBIEN CREEMOS QUE POTENCIALMENTE ES UNA PROVINCIA RICA PERO POR SUS CARACTERISTICAS ALGUN DIA ESA RIQUEZA SE VA A TERMINAR. PENSAMOS QUE QUIZA NO HAYA UNA INFORMACION ADECUADA EN LOS MAS ALTOS NIVELES DEL GOBIERNO RESPECTO AL FUTURO DEL NEUQUEN. ¿SIGUE USTED PENSANDO QUE ESTA ES UNA PROVINCIA RICA, QUE SU CONDICION DE MEDITERRANEIDAD EN PLENA PATAGONIA PUEDE PLANTEAR UN FUTURO SIN INCONVENIENTES O NECESITA DE LO QUE LE HAN SOLICITADO, LE SIGUEN SOLICITANDO Y LE SEGUIRAN SOLICITANDO HASTA QUE USTED ANALICE ESTOS PROBLEMAS?

--SR. PRESIDENTE: EN PRINCIPIO DEBO DECIRLE QUE YO NO SOY MUY AFECTO A HACER DIFERENCIAS ENTRE PROVINCIAS RICAS Y PROVINCIAS POBRES. CRED QUE CADA PROVINCIA TIENE SUS COMPLEJIDADES, CADA PROVINCIA TIENE SUS PARTICULARIDADES, SUS RIQUEZAS Y SUS POBREZAS. EN EL CONJUNTO LOGICAMENTE HAY PROVINCIAS QUE TIENEN MAS POSIBILIDADES QUE OTRAS. ESTA MAÑANA QUEDO ABSOLUTAMENTE CLARO ESTE CONCEPTO QUE USTED ACABA DE MENCIONAR QUE ESTE CALIFICATIVO APRIORISTICO DE PROVINCIA RICA PARA NEUQUEN LE CABRIA POR SUS RECURSOS NO RENOVABLES Y QUE CONSEQUENTEMENTE HAY QUE SABER, TODO GOBIERNO TIENE QUE SABER MIRAR AL FUTURO PARA QUE ESO NO SEA REALMENTE UN CALIFICATIVO CIRCUNSTANCIAL DE UN DETERMINADO MOMENTO POR TRATARSE DE UN RECURSO NO RENOVABLE Y EN EL DIA DE MAÑANA SE CONVIERTA EN EL OTRO CALIFICATIVO DE PROVINCIA POBRE. ESTO, SI HADIA ALGUNA DUDA, QUEDO TOTALMENTE CLARO A TRAVES DE LA EXPOSICION DEL SENOR GOBERNADOR.

///

LOGICAMENTE ESTE ES UN TEMA QUE SUPERA EN MUCHO LOS LAPROS QUE ESTAMOS HABLANDO, SON LAPROS QUE SUPERAN EN MUCHO. NO SOLAMENTE LO QUE LE RESTA A ESTE GOBIERNO SINO DEL GOBIERNO QUE VENDRA Y DEL OTRO QUE LE SEGUIRA, PORQUE CUANDO HABLAMOS DE LA EXTINCION DE LOS RECURSOS NO RENOVABLES QUE PODRIA HACER QUE AL NEUQUEN LE QUEPA EL CALIFICATIVO DE PROVINCIA POBRE, ESTAMOS HABLANDO DE UN LAPRO QUE VA MUCHO MAS ALLA DE ESTE GOBIERNO PORQUE ESTAMOS HABLANDO DE 14 O 15 ANOS. LOS RECURSOS NO SON RENOVABLES ES CIERTO PERO SU CUANTIFICACION EN CUANTO A RESERVAS VAN EN PERMANENTE EVOLUCION, ENCONTRANDO NUEVOS YACIMIENTOS, Y ESTO VA CAMBIANDO. PERO DE TODAS MANERAS PARA CONTESTAR A SU PREGUNTA LE DIGO QUE QUEDO ABSOLUTAMENTE CLARO QUE ESTE GOBIERNO, DURANTE EL TIEMPO QUE LE QUEDA, DEBE ADOPTAR MEDIDAS CON VISTAS A ESE FUTURO PARA IR MOVIENDO OTRAS POSIBILIDADES DE LA PROVINCIA DEL NEUQUEN PARA ANTICIPARSE AL DIA EN QUE SE ACABEN LOS RECURSOS NO RENOVABLES.

--PERIODISTA: HAY UN TEMA QUE COMO ARGENTINOS NOS PREOCUPA SOBREMEDERA PERO FUNDAMENTAMENTE NOS PREOCUPA COMO PATAGONICOS, CUAL ES EL PROBLEMA LIMITROFE CON LA REPUBLICA DE CHILE. RECIENTEMENTE SE HAN CONOCIDO ALGUNAS POSICIONES A TRAVES DE VERSIONES PERIODISTICAS QUE HABLAN DE TRES ALTERNATIVAS QUE TENDRIA EL GOBIERNO NACIONAL CON RESPECTO A LA SOLUCION DEL PROBLEMA TENIENDO EN CUENTA LA RESPUESTA PAPA. ¿USTED PODRIA HACER ALGUN TIPO DE PRECISION CON RESPECTO A CUAL POSIBILIDAD TENDRIA MAS ASIDERO EN CUANTO A LA RESPUESTA PAPA?. LA ACEPTACION LISA Y LLANA DE LA PROPUESTA PAPA; LA ACEPTACION CON ALGUN TIPO DE MODIFICACION O DIRECTAMENTE EL RECHAZO TOTAL Y ABSOLUTO A LA PROPUESTA?

--SR. PRESIDENTE: LO QUE PUEDO HACER AQUI, ES REPETIR LO QUE EN ESTA MATERIA EL GOBIERNO NACIONAL HA DICHO EN MUCHAS OPORTUNIDADES. PRIMERO, QUE ES DE TOTAL CONVENCIMIENTO LA DECISION QUE LA HERRAMIENTA APTA PARA RESOLVER ESTE TEMA ES LA MEDIACION PAPA Y QUE EN ESA MATERIA, ES DONDE HEMOS VOLCADO TODOS NUESTROS ESFUERZOS Y EN LA QUE SE ESTA TRABAJANDO. LA SEGUNDA PRECISION QUE LE PUEDO HACER ES QUE EN ESTOS ULTIMOS TIEMPOS NO HA HABIDO NINGUNA NOVEDAD AL RESPECTO, PESE A QUE SE HA AGITADO AL PUBLICO CON DISTINTAS VERSIONES. YO LE PUEDO DECIR, OFICIALMENTE, QUE NO HA HABIDO NOVEDAD AL RESPECTO, QUE NO HA VENIDO UN EMISARIO OFICIAL A NUESTRA CANCELERIA A HACER GESTIONES NI QUE EL VATICANO HAYA URGIDO A ADOPTAR ALGUNA DECISION SOBRE ESAS TRES VARIANTES. LA VARIEDAD ULTIMA, DE RECHAZO DE LA PROPUESTA PAPA, DESDE YA LA DESCARTO. EL GOBIERNO NACIONAL EN NINGUN MOMENTO RECHAZO LA PROPUESTA PAPA Y



HOJA 10. El Presidente de la Nación ofreció...

TAMPOCO HUBO UNA ACEPTACION PLENA. SOLO HUBO UN PEDIDO DE ACLARACION SOBRE ALGUNAS DE LAS PROPUESTAS PARA LLEGAR A UNA SOLUCION QUE REALMENTE SATISFAGA A LOS DOS PAISES.

EN ESE CAMINO ESTAMOS Y DE EL ASPIRAMOS A NO SALIRNOS. TAMBIEN QUEREMOS QUE LAS SOLUCIONES QUE SE PUEDAN DAR EN ESTE PERIODO ESTEN HECHAS AD-REFERENDUM DEL PROXIMO, YA QUE REALMENTE ESTA TAN PROXIMO TENER A LOS LEGITIMOS REPRESENTANTES DEL PUEBLO SENTADOS EN EL CONGRESO NACIONAL QUE PARECERIA POCO CONDUCTENTE QUE NO SE ADOPTARA ESTA ACTITUD.

--PERIODISTA: EN CIRCULOS ALLEGADOS A LA UNIVERSIDAD NACIONAL DEL COMAHUE, EN LOS ULTIMOS DIAS SE DIJO QUE EXISTIA LA POSIBILIDAD DE LA CREACION DE NUEVAS FACULTADES, NO SOLO EN NEUQUEN, SINO TAMBIEN EN EL AMBITO DE RIO NEGRO. TRUQUE NOS PUEDE DECIR AL RESPECTO?

--SR. PRESIDENTE: ES CIERTO, ESA NOTICIA TIENE FUNDAMENTO. EL FUNDAMENTO QUE TIENE ES LA POSIBILIDAD CIERTA DE CREACION DE NUEVAS CARRERAS EN EL AMBITO DE NEUQUEN Y RIO NEGRO. ESTAS SERIAN, CIENCIAS DE LA SALUD, POR UN LADO, Y DERECHO POR EL OTRO.

--PERIODISTA: INGENIERIA CIVIL TAMBIEN PODRIA SER?

--SR. PRESIDENTE: YA VIENE SIENDO ATENDIDO ESE TEMA EN NEUQUEN CON UN REGIMEN QUE IRA AVANZANDO PARA COMPLETARSE EN MAYOR MEDIDA. CONCRETAMENTE, YA SE ESTAN ESTUDIANDO LAS POSIBILIDADES.

--PERIODISTA: CON RESPECTO A LA UNIVERSIDAD NACIONAL DEL COMAHUE, HAY UN NUMEROSO GRUPO DE PERSONAS --PERSONAL NO DOCENTE DE ESTA UNIVERSIDAD-- QUE HASTA AHORA ESTA COBRANDO EL 20 POR CIENTO POR ZONA DESFAVORABLE. SERIA EL UNICO EN EL AMBITO NACIONAL. SE DICE QUE EL TRAMITE ESTA A SU FIRMA, PARA QUE ESTA GENTE GOCE DEL BENEFICIO DEL 40 POR CIENTO. TEN QUE ESTADO SE ENCONTRARIA Y CUANDO TENDRIA RESOLUCION FAVORABLE ESE TRAMITE?

--SR. PRESIDENTE: LAMENTABLEMENTE NO TENGO ELEMENTOS DE JUICIO EN ESTE MOMENTO PARA DARLE UNA RESPUESTA CATEGORICA. NO HA LLEGADO A MI FIRMA Y NO PUEDO DARLE UN DATO QUE AHORA NO TENGO. PERO ME INTERIORIZO DEL TEMA PARA PODER DAR UNA RESPUESTA CONCRETA.



--PERIODISTA: TENGO INTERES EN PREGUNTARLE RESPECTO DE LA APROBACION DE LA CONSULTA PREVIA QUE YA SE HA DADO A LA RADICACION DE LA PLANTA DE FERTILIZANTES QUE SE HARA EN CUTRAL-CO Y PLAZA HUINCUL. ESTA CONSULTA PREVIA ES SOLAMENTE PARA UNA SOCIEDAD ENTRE LA PROVINCIA DEL NEUQUEN Y LA EMPRESA Y.P.F., O QUEDA ABIERTA LA POSIBILIDAD DE LA ATRACCION DE CAPITALES PRIVADOS?

--SR. PRESIDENTE: SI, QUEDA ABIERTA LA POSIBILIDAD.

--PERIODISTA: QUISIERA VOLVER A UN TEMA RELACIONADO CON LA PARTE AUSTRAL DEL PAIS. YA QUE SE DEBE --CALCULO QUE HA SIDO UNA DECISION GUBERNAMENTAL-- LA DESAFECTACION DE LA PLATAFORMA PETROLERA GENERAL MOSCONI, EN UN PAIS QUE ESTA CONTINUAMENTE EN LA BUSQUEDA DE PETROLEO?. MAS AUN, DEBEMOS TENER EN CUENTA QUE CHILE TIENE 14 PLATAFORMAS FUNCIONANDO, PRACTICAMENTE EN LA MISMA CUENCA.

---SR. PRESIDENTE: LA CONTESTACION DE ESTA PREGUNTA MUY CONCRETA QUE USTED ME HACE ES EMINENTEMENTE TECNICA; OSEA, EL MOTIVO POR EL CUAL EN ESTE MOMENTO LA PLATAFORMA GENERAL MOSCONI NO ESTA EN OPERACION. PERO LA INTENCION NUESTRA ES QUE YPF PUEDA EMPLEAR TODOS SUS MEDIOS EN EXPLORACION Y EXPLOTACION. LO CIERTO ES QUE EN ESTE MOMENTO ESA PLATAFORMA NO ESTA OPERANDO Y NO ES POR UNA DECISION POLITICA SINO POR COMPLEJIDADES TECNICAS, NO DE OPERACION DE LA PROPIA PLATAFORMA SINO DE RENTABILIDAD CON RESPECTO A SU PLENA OPERACION.

--PERIODISTA: EL VIERNES PASADO SE LLEVO A CABO EN LA CIUDAD DE NEUQUEN UNA MOVILIZACION CONVOCADA POR DISTINTOS SECTORES EN REPUDIO DEL DOCUMENTO DE LA JUNTA MILITAR REFERIDO A LA LUCHA CONTRA LA SUBVERSION. EN ESA OPORTUNIDAD SE HIZO PUBLICO UN DOCUMENTO QUE TUVO DIFUSION POR LOS DISTINTOS MEDIOS PERIODISTICOS DE LA REGION. UNA DE LAS DENUNCIAS MENCIONABA EL NOMBRE DE QUIEN SERIA MIEMBRO DE SU CUSTODIA, EL SENOR GUGLIALMINETTI, Y DICE QUE ESTE SENOR HABRIA PARTICIPADO DE SEQUESTROS Y DESAPARICIONES DE PERSONAS. ¿QUE NOS PUEDE DECIR RESPECTO DE ESTA DENUNCIA PUBLICA?.

--SR. PRESIDENTE: MI OPINION ES QUE CUANDO SE HACE UNA DENUNCIA HAY QUE PRESENTARLA A LA JUSTICIA CON LAS PRUEBAS PERTINENTES, PARA QUE LA JUSTICIA SE EXPIDA.



--PERIODISTA: EL ACTUAL REGIMEN DE PROMOCION INDUSTRIAL PARECE QUE COLOCA A NEUQUEN, DADAS SUS CARACTERISTICAS, EN DESVENTAJA CON RESPECTO AL RESTO DE LA PATAGONIA: SIN REEMBOLSOS, DISTANCIAS GRANDES, MEDITERRANEIDAD. MI PREGUNTA ES QUE SE VA A HACER PARA REVERTIR ESTO.

--SR. PRESIDENTE: JUSTAMENTE DEBEMOS TENER EN CUENTA TODOS ESTOS FACTORES EN EL NUEVO REGIMEN DE PROMOCION. SI UN SALDO CONCRETO TIENE LA VISITA DEL PRESIDENTE A NEUQUEN ES EL PESO ESPECIFICO QUE ESTOS FACTORES DEBEN TENER, JUSTAMENTE PARA CONTEMPLARLOS EN EL REGIMEN.

Finalizada la conferencia de prensa y tras el almuerzo ofrecido por el Gobernador, el Presidente de la Nación y su comitiva efectuaron un recorrido en automóvil por diversas obras que se realizan en la periferia de esta ciudad.

El General BIGNONE recorrió el Parque Industrial, un barrio de 800 viviendas, la empacadora "Estrella Alpina", en Vista Alegre y la playa de maniobras "del Ferrocarril Roca,

Luego de esa recorrida, el Primer Mandatario y sus acompañantes se trasladaron al Aeropuerto Internacional del Neuquén desde donde emprendió viaje hacia Viedma, capital de la provincia de Rio Negro.-

16 de mayo de 1983.-

ENZO A. GARZA  
ENCARGADO GENERAL DE FRONTE DE  
LA PRESIDENCIA DE LA NACION